

SUSCRICION
 En la capital. 4'50 plus trimestre
 Fuera de la capital. 5 id. semestre
 Ultramar, en oro. 48 id. semestre
 Idem un año en oro. 55 id. trimestre
 Extranjero. 7'50 id. trimestre
 Todo pago se entiende por adelantado
 redaccion y Administracion, plaza de San Francisco, 6, bajos.

LA LUCHA

ANUNCIOS
 En la primera pag. 1 pla. linea.—En la segunda, 75 cents.—En la tercera, 50 cents.—En la cuarta, 25 cents. y a los suscritores 12. Anuncios mortuorios en la cuarta plana desde 5 pesetas en adelante y además 15 cents. de recargo que dispone la ley, por la insercion de cada anuncio.—Comunicados y remitidos, desde 1'50 a 5 pesetas la linea, a juicio de la Administracion. Corresponsal en Paris para anuncios y recibos, A. Lorette, 61, rue Caumartin.

ANO XXXI | Se publica todos los dias excepto los siguientes á festivos | Gerona martes 22 de enero de 1901 | NUMEROS SUELTOS 25 cents. | N.º 7.265

Bocadillos

Según dice un telegrama recibido de Shanghai en Chan Li, provincia china, en estos momentos hay quince millones de chinos que no tienen que comer y á quienes el hambre deja expuestos á perecer. Si en el número copiado no existe exageración, parece esa consecuencia de la civilización que han llevado las naciones europeas á esa tierra; poniendo la paz á tiros y quedando ellos en guerra. ¿Qué tenemos en Europa con tantos descubrimientos, sino muchísimas trampas y muchísimos hambrientos? Adelantos en la ciencia y en el arte, pero escasos, son adelantos que nunca compensan nuestros atrasos.

Entre los médicos que embalsamaron el cadáver del ilustre Balaguer, figura uno que se llama Malo y el otro Foso. ¿Lo habrán asistido esos médicos? Porque el pronóstico del que sea asistido por esos señores se hace en seguida. —¿Cómo está el enfermo? La situación angustiosa—Mal Y el desenlace—Fatal Será malo... Malo y Foso.

Nada menos que 15.000 sacos de patatas dicen que hay acaparados en el sótano de la plaza de la Cebada, de Madrid. Los acaparadores las tienen en el sótano para subirlas. Pero entiéndase bien: para subirlas de precio.

A lo cual se quiere oponer el Ayuntamiento. Y los acaparadores pudieran muy bien decir, ¡cómo se sacan del sótano si no las dejan subir!

Cierta agencia de matrimonios, anuncia á las señoras que le han hecho encargos de bodas poniendo como cebo lo que poseen. Después de decir que hay varias con capital, sigue el anuncio: «Otra con diez pesetas diarias.» Los dos duros prometidos han de tener cien golosos, que aspiran á ser maridos celosos y recelosos de verlos pronto cumplidos.

Desde 1.º de enero no se levanta el telón en el teatro de la Corte de Weimar, después de haber descendido al final de los actos, aunque lo pidan los espectadores. De modo que allí se acabó la gloria para los autores y la *claque*.

No es mal sastrero el que conoce el paño: Un inglés declara que en Inglaterra la corrupción del oro causa estragos espantosos en todas las clases sociales. «La sociedad inglesa está roída por el cáncer del dinero; de las raíces á la copa, el árbol está podrido.» Pues de ese modo no pueden los ingleses echar raíces. Pero si ser copados.

Según un periódico, el jefe de Estado más pobre del mundo es el de la República Helvética, que solo percibe un sueldo de 12.000 pesetas anuales. ¡Hombre, más pobre sería el de la República de Andorra!

Pero más pobres son muchos caciques españoles, que no tienen sueldo asignado.

Y son unos reyezuelos en sus distritos. Aunque vivan de limosna ó de lo ageno. En Georgia acaba de repetirse el juicio de Salomón, solo que al intentar el juez imitar la decisión del sabio se encontró con que las dos mujeres le cedían el niño. No es nuevo el caso. Jueces hay que no imitan á Salomón, y se encuentran con chicos sin saber de quien son. Tiberio.

DE TODAS PARTES

Últimamente se ha publicado un libro sobre «Ricardo Wagner en Zurich», en que el autor pinta muy á lo vivo las desagradables circunstancias financieras del ilustre compositor. Su primera esposa, de la que se divorció tarde, era persona de miras estrechas y de entendimiento limitado en cuestiones de música, capaz de exasperar un espíritu mas tranquilo que el del insigne músico-poeta. Para ella, el «Rienzi» era la obra más acabada de su esposo; se entusiasmaba por las grandes óperas de Meyerbeer, lo que disgustaba á Wagner, que tanto desprecio manifestó siempre por el «judaísmo en la música». El «Anillo de los Nibelungos», á su juicio, no habia de tener éxito; y el primer acto de la «Walkiria», en cuya composicion trabajaba Wagner entonces, le pareció una «casaca inmoral». Asimismo escribió á una amiga de Berlin que «Tristan é Isolda» le parecía «una pareja demasiado enamorada y hasta repugnante».

¡Imagínese, de que dicha doméstica habrá gozado el fogoso músico! No es de extrañar, pues que las crónicas hablen de varias Egerias que en aquel tiempo de calamidades inspiraron al admirado compositor. La que más provocó la desconfianza y los celos de la esposa de Wagner fué la hermosa cantante Heim, que ha sido la encarnacion de la «Siglinda». Como, según el cronista, ambas familias vivian en la misma casa y las ventanas de las cocinas no estaban separadas sino por un estrecho patio, la desconfiada Mina Wagner vigilaba con anhelo á su supuesta rival, la que por su parte se complacia en ostentar aires de reina frente á la infeliz esposa.

A estas escenas domésticas poco edificantes, se juntó una falta, casi crónica, de recursos, que acabó por hacer insufrible para Wagner la estancia en Zurich.

En verano de 1858, resolvió, pues, abandonar esta ciudad para irse á Venecia, pero por falta de dinero tuvo que interrumpir su viaje en Ginebra. Allí pasó dias amargos. En su correría por la ciudad encontró á un peluquero que antes le habia servido en Zurich. Acosado por la necesidad, pero demasiado avergonzado al mismo tiempo para pedir, el atribulado maestro se contentó con hacer al peluquero un gesto muy significativo, al cual éste por desgracia no pudo corresponder, por falta de medios por su parte. Por fin, algunos de los amigos de Wagner emprendieron la tarea de reconciliarle con su antiguo amigo y favorecedor Wesendouk de Zurich, gracias á cuya generosidad pudo proseguir su viaje.

ALTA SERVIDUMBRE DE LA PRINCESA DE ASTURIAS

En algunos círculos aristocráticos ha circulado la noticia, que se tiene por exacta, aunque todavía no tenga carácter oficial, de que serán nombrados para formar la alta servidumbre de la princesa de Asturias el duque de Granada de Ega, con el carácter de mayordomo mayor de Su Alteza Real; la duquesa de Santo Mauro, que ejercerá las funciones de camarera mayor, y la condesa de Peña-Ramiro, la de dama al servicio particular de la princesa.

Recaen estos nombramientos en tres personas muy estimadas en la sociedad y que gozan en Palacio de grandes y legítimas simpatías, circunstancias éstas que han debido tenerse en cuenta, sin pensar para nada, como supone un periódico, en la procedencia política del duque de Granada y de los dos esposos de las damas que han de prestar servicio cerca de la princesa.

En España, desde el periodo de la Restauración, los nombramientos palatinos los ha hecho la Corona con entera libertad á

independencia, y en ellos han venido turnando personas de todos los partidos, las cuales, desde el momento en que han entrado á ejercerlos, se han retirado, por completo de las luchas de la política, limitándose las que han tenido representación en la alta Cámara, la única á que se permite pertenecer á los servidores de Palacio, á votar siempre con el Gobierno, sea éste el que fuere.

Liberal fué el difunto duque de Medina Sidonia y jamás suscitó su opinión política recelos ó suspicacias por parte de los conservadores, como tampoco los inspira ahora el duque de Sotomayor, que ha votado con los liberales y con los conservadores, indistintamente, según el partido que ocupase el poder.

El mismo periódico que ha hecho sobre esto alguna insinuación, reconoce que así los cargos recaen en las personas designadas, la elección será acertada por lo que atañe á sus precarias condiciones y á sus relevantes prendas.

La duquesa de Santo Mauro, doña Casilda de Salabert y Arteaga, á quien se indica para el cargo de camarera mayor de la princesa, nació en 1.º de octubre de 1858; es hija de los difuntos marqueses de la Torrecilla, grandas de España, y hermana, por consiguiente, del actual poseedor de dicho título, duque de Ciudad Real, y de las condesas de Villagonzalo y de Torre-Arias.

El 23 de noviembre de 1878 contrajo matrimonio con el décimosexto duque de Medinaceli, don Luis María de Constantino Fernández de Córdoba y Perez de Barradas, que falleció en el «chalet» de las Navas el 14 de mayo de 1879, y de quien tuvo un hijo, que es el actual poseedor del ducado de Medinaceli y de todos los títulos pertenecientes á esta ilustre casa, á diez de los cuales vá unida la grandesa de España.

Está casada en segundas nupcias, desde el 24 de marzo de 1884, con don Mariano Fernández de Henestrosa y Mioño, primer duque de Santo Mauro, conde de Estradas, grande de España, actual alcalde de Madrid, senador por la provincia de Jaen, antiguo diplomático y ex-diputado á Cortes por Madrid, hijo menor de los difun-

tos condes de Moriana del Río, marqueses de Cilleruelo, de la casa de los marqueses de Villadarias.

La duquesa de Santo Mauro hállase en posesión del condado de Ofalia, que perteneció á su padre; es dama de S. M. la Reina Regente y está condecorada con la banda de damas nobles de la Reina María Luisa.

El duque de Granada de Ega, don Francisco Javier Azlor de Aragon ó Idiaquez, marqués de Certes y de Valdetorres, conde de Javier, vizconde de Murozabal de Andion y de Zolina, grande de España de primera clase, es descendiente del capitán general de Felipe V don Juan de Idiaquez y de los tenientes generales don Francisco de Borja y don Francisco Javier.

Hijo del difunto conde del Real, hermano del último duque de Villahermosa, es hoy el presunto heredero de los títulos de esta ilustre casa.

Recientemente fué agraciado por Su Majestad con el collar de Carlos III, posee la gran cruz de la misma orden desde el año 1866, es senador por derecho propio, maestrante de Zaragoza, gentil hombre de cámara de Su Majestad, con ejercicio y servidumbre, y está casado con la hija mayor de los difuntos condes de Zaldívar, marqueses de Villavieja, poseedora del primero de estos títulos y dama de la Reina.

Doña María Mangela del Arroyo y Morat es esposa del conde de Peña-Ramiro, que fué gobernador de Madrid, que actualmente figura entre los senadores vitales al lado del duque de Tattan, y el cual pertenece á las ilustres casas de los marqueses de la Romana y de los duques de Medina-Sidonia.

LA CARRERA ADMINISTRATIVA

La *Gaceta* publica una Real orden dando algunas reglas para la aplicación del real decreto de 18 de junio de 1900, por el que se reforma la carrera administrativa.

Se interpretan los tres turnos que se crean en el sentido de que abarcan todas las plazas, desde el oficial de cuarta cla-

se á jefe de administración de primera clase.

Se admitirán en la categoría de oficiales cuartos á cierto número de aspirantes que tengan aprobadas las oposiciones.

Los oficiales quintos que se hallen prestando destinos provisionales, carecerán de derecho á figurar en el escalafón de los de su clase; pero los que con anterioridad hayan prestado destinos en propiedad, figurarán en el escalafón de éstos.

Los que presten destino de categoría inferior figurarán en la clase que les corresponda, desempeñando sus destinos en comisión.

Ningún empleado podrá figurar en dos escalafones.

Los aspirantes, auxiliares y escribientes no figurarán en los escalafones, pero disfrutarán los derechos que les concedía la legislación anterior.

Los cesantes de Ultramar que no prestaban servicios especiales, figurarán en el escalafón general del Ministerio de la Gobernación.

Se fijan condiciones para el ingreso en los servicios de Penales y Correos y Telégrafos.

El programa será el mismo para las plazas de oficiales de 5.ª y 4.ª clase.

El tribunal de oposiciones determinará el destino es que haya de servir el opositor en vista de la calificación obtenida.

LEYENDA ÁRABE

Un periódico americano cuenta el origen maravilloso de la brújula, según la tradición musulmana.

Dice la leyenda que Ismael, hijo de Agar, fué llevado por su destino al valle de la Meca, donde llegó á ser jefe de una poderosa tribu.

Un ejército enemigo lo amenazaba, é Ismael se disgustó tanto, que se puso malo. Entonces, desesperado, dirigió una plegaria á Alah.

Alah, de repente, hizo aparecer en el cielo un aerolito, que después de una vertiginosa carrera cayó á los pies de Ismael. Este tocó la piedra y se puso bueno inmediatamente.

Aquel aerolito vino á ser la célebre «piedra negra» de la Kaaba.

La piedra tenía virtudes maravillosas. Salvaba á los hombres de las enfermedades, alejaba los grandes peligros, sanaba también á los animales.

Y entonces una tribu vecina quiso poseer aquel precioso talismán, encargando á algunos hombres que la robaran.

Los ladrones penetraron fácilmente en el santuario; pero en cuanto empezaron á huir, llevándose el talismán codiciado, el guarda del santuario dió el grito de alarma.

Perseguidos los ladrones, dejaron caer la piedra, que se rompió en mil pedazos.

Después de haber puesto en la cárcel á los malhechores, se pensó en componer el precioso aerolito. Y fué precisamente durante esta operación cuando descubrieron las propiedades magnéticas del hierro meteórico.

Poco después un marinero inventaba la brújula.

MODAS

A pasear.—Lo que se hace en los paseos.—Ocasión de gastar mucho.—Menos abrigo.—Traje de corselete.—Traje y sombrero iguales.—Adorno de abrigos.—Tomar el sol.

La forzada clausura que impone el temporal de nieves y fríos, hace que al volver los rayos solares á dorar los árboles de los paseos se vean estos concurridos por el público ávido de hacer ejercicio higiénico. Los grandes *boulevards* vuelven á adquirir animación, y en las primeras horas de la tarde el París elegante acude á ellos seguro de que allí se han de encontrar casi todas sus amistades. Sabido es que en los paseos es donde más se repara en la calidad y corte de los vestidos, por que no teniendo otra ocupación que distraer la vista fijándose en las que pasan, de esa ocupación surgen las conversaciones de las señoras al juzgar y juzgadas.

Con los trajes de paseo no se puede ganar como con los de teatro, destinados á ser vistos con luz artificial. Para esto basta la impresión de la primera vista. Una combinación acertada; unos adornos que brillen, de azabache ó lentejuelas, y el efecto es sorprendente.

Por el contrario, en los de paseo se vé y se aprecia el más imperceptible detalle; se nota la corrección de las líneas de una sola ojeada y hasta hay quien *in mente* toma la cuenta de lo que la había costado el traje á la amiga que se detiene á saludarla.

En nuestra crónica anterior indicáramos medios para confeccionar trajes con

ELIXIR CALLOL

Este notable medicamento recomendado por muchos médicos del extranjero, y se vende en Gerona en las acreditadas farmacias de José María Pérez y E. Vives.

medicamento de gusto agradable y resultados tan rápidos y eficaces que el enfermo aumenta el apetito y las fuerzas casi siempre desde las primeras tomas. Depósito, farmacia Callo! Diputación, 339, Barcelona, y en todas las buenas farmacias de España y América.

La debilidad nerviosa ó neurastenia, la anemia, la clorosis, convalescencias, dispepsias, ligereza de digestión, raquitismo, crecimiento defectuoso y demás afecciones que proceden por causa UN ESTADO DE DEBILIDAD GENERAL se curan pronto tomando el acreditado

aprovechamientos de otros vestidos, y decíamos que si á alguna lectora le parecía excesiva modestia la de hacerse rapa de tal manera, en otra ocasión le ofreceríamos modelos para desplegar lujos y esplendidez.

La ocasión ha llegado. Las lectoras que quieren (ó puedan) gastar sin reparo, deben desde luego decidirse por los abrigos de piel que cada día tienen mayor aceptación. Eso sí; el coste de un buen abrigo de piel es fabuloso, y una corbata solamente cuesta de seis á ocho mil francos. De aquí que las señoras procuran llevar el menor abrigo posible en todos sentidos, pues además de ser corto para que cueste menos, es pequeño para abrigar y casi todos son esclavinas, collets ó corbatas.

A las esclavinas se les puede añadir un gran volante de terciopelo para que cumpla el objeto de abrigo, pero es necesario muy buen gusto para que resulte bonita esta combinación y que el terciopelo sea de igual tono que la piel.

Lo preferible es, por lo tanto, prescindir un poco de las pieles y usarlas solo en el forro de cuellos y becarmagas y como adorno, puesto que dan mucho carácter y su precio en estrechas tiras es accesible á muchas fortunas.

El primer modelo que vamos á describir en trajes de paseo solo tiene un cuello de piel y está fuera de discusión la elegancia y la novedad de este precioso traje.

Todo él es de paño, componiéndose el cuerpo de un bolero corto abierto por delante sobre una blusa de sarga de seda de igual color. Unas correas respuntadas que se cruzan en la espalda y se anudan por delante en el talle formando cinturón.

Los hombros están unidos á las mangas formando charreteras y el cuello y las carteras son de piel. Una serie de pliegues hechos en la espalda parecen prolongación de los de la falda, que afecta la forma de corsete y está guarnecida con tres volantes en forma cubiertos de respuntes.

Un sombrero de terciopelo negro, adornado con una corona de rosas blancas completa la elegantísima toilette, en unión de un manguito con drapado de terciopelo en el centro de encajes de Valenciennes y un grupo de rosas como las del sombrero.

A propósito de este complemento, á alguien se le habrá ocurrido si sería posible hacerlo de lo mismo que el vestido. Word nos acaba de demostrar que su efecto es posible, inventando el siguiente modelo.

Traje de paño color de rosa, con falda lisa y guarnecida de cinco tiras de cebolina ó visón. El cuerpo, cuyos delanteros se abren sobre un camisón de guipur blanco sobre raso de igual color, lleva sobre los hombros una muceta de tres esclavinas bordeadas de tiras de piel y en la parte media de pecho dos *choux* de raso blanco, que hacen juego con las carteras de las mangas, cuyos bordes tienen también tiras de piel.

Del mismo paño del traje se arma una capelina con una tira de piel en el borde del ala, otra en el nacimiento de la copa y otra en la circunferencia superior de esta. El lado izquierdo del ala va algo levantado dejando asomar sobre el pelo un grupo de flores marchitas, de los mismos tonos que tiene el talle y el que forma el manguito orlado con flores de igual clase.

En pocos días han llovido á granel los encargos de este modelo y el inventor hará su agosto en enero.

El adorno que en la falda lo constituyen tiras de piel ó volantes en forma, como en las toilettes que dejamos descritas, se traduce en los abrigos en franjas respuntadas del mismo paño ó en ambos biénes de terciopelo. Con tal adorno hemos visto un largo abrigo de paño gris destinado á una distinguida miss londonense, el cual abrigo llevaba una esclavina bordeada y forrada de raso de igual color sobre los hombros.

El cuello, adornado con encaje de Lunonil y torzal gris, subía hasta las orejas y estaba vuelto todo alrededor dejando ver un forro de piel. La manga era algo ancha forrada también de piel y guarnecida con una franja igual á la del cuerpo y abrigó.

Al confeccionar los anteriores modelos, no me cansaré de repetir á mis lectoras, que se esmeren en la corrección del corte, y si es posible en la clase del paño, porque cumpliendo lo primero, con malas telas se deforman enseguida los trajes y el abrigo mencionado.

Y además que en este tiempo los paseos son para tomar el sol, y la luz del sol pone de relieve los artificios.

Mad. Robert.

París 19 enero de 1901.



ALMUERZO

Tortilla de pan.—Cangrejos tostados á la italiana.—Ternera á la criolla.—Setas á la bordalesa.—Postres.—Café.

COMIDA

Sopa rusa.—Alondras con naranjas.—Gallina á la marengo.—Solomillo de cerdo á la provenzal.—Lampreado de ternera.—Postres.—Vinos.

Tortilla de pan.—Se cortan rebanadas de pan muy delgadas y duras del día anterior.

Se remojan en leche con un punto de sal, y se incorporan en el batido de huevos preparado que esté para la tortilla, que no se ha de deblar si no hacerla en tarta y volteada.

Solomillo de vaca á la provenzal.—Mechado el solomillo con pedacitos de jamon, se hace una masa de manteca de cerdo, tuétano de vaca, anchoas maleca dulce, hiervas finas y ajos picados sazonándolo con pimienta y especias. Con esta masa se cubre el solomillo y se envolverá despues en un papel muy engrasado. Asi preparado, se pone en el asador, y cuando la cocción esté casi terminada, se le quita el papel.

Puede servirse con una salsa picante.

Leon Loty

(Prohibida la reproducción).

NOTICIAS

Nos escriben de San Felin de Guixols con fecha del 19, llegada la carta á nuestro poder el domingo, que en la madrugada del viernes, 18 del presente, entre Tossa y San Felin, á doce millas á la mar, un vapor desconocido pasó por ojo al laud «Esperanza», de la matrícula de Mallorca, que procedente de Gandia con cargamento de naranja se dirigía á Este. Los tripulantes del laud, en número de cinco y su capitán don Miguel Cardell, fueron salvados por fortuna en la lancha del mismo laud ganando dicho puerto en cuatro horas, saliendo al punto á recibirlos el cabo de mar.

Estando anclado en el puerto el vapor holandés «Seres», propúsose á su capitán prestarse al salvamento del buque zozobrado, y al efecto, á las cuatro de la tarde salió el referido vapor con la tripulación del «Esperanza» y el digno y celoso señor ayudante de Marina don José Casanovas, juntamente con el cabo de mar y un intérprete. A las cinco y cuarto encontraron al laud «Esperanza», y como á diez millas á la mar, entre Tossa y Lloret, dándole remolque, no pudiendo maniobrar para adrizarlo por la oscuridad.

El «Seres» llegó frente al puerto á las 11 de la noche, negándose su capitán á la entrada por la oscuridad, apesar de haberse presentado el práctico á recibirle. Toda

la noche se aguantó á la mar, á dos millas fuera de la punta del puerto, entrando al ser de día sin remolcar el laud, que por el fresco viento sudoeste, el capitán cortó el remolque del «Esperanza» dejándolo á la altura del cabo San Sebastián.

Nos consta que el capitán y la tripulación del laud «Esperanza» están agradecidos por los buenos servicios que les han prestado en San Felin y muy particularmente de lo mucho que en su favor ha hecho el señor ayudante de Marina don José Casanovas.

Se ha estrenado en el Teatro Principal la zarzuela «El último chulo», que en general ha gustado, cuya interpretación fué bastante buena, distinguiéndose las señoras Calvo (C) y Biot y los señores Bolumar (Rafael y José María), Fernandez (José y Pedro), León, Vidal y Calle.

El público pidió la repetición del tango «El Automóvil» y de la polka de los «Bibés».

Se ha dejado sin efecto el traslado á Salamanca de nuestro particular amigo don Ignacio Monserrat, oficial primero de este Gobierno de provincia.

Muy concurridos se vieron los funerales celebrados ayer en la iglesia del Mercado, en sufragio de la que fué digna esposa de nuestro amigo don Narciso Llapat.

La benemérita del puesto de Barrius ha recogido al joven Pedro Lla Pujol, de 13 años de edad, una escopeta que usaba sin tener permiso para ella.

Hoy y mañana celebrará su fiesta mayor el pueblo de Rapiá.

La D. putación provincial ha acordado fijar en 76.135 pesetas 23 céntimos, la distribución de fondos para el próximo mes de febrero.

Prometen versos muy concurridos los festejos que en honor de San Vicente celebrará hoy la población de Bosaú. Para amenizarlos, ha sido contratada la orquesta del señor Agramunt, de Castelló, que tomará parte en las funciones religiosas y en los conciertos y bailes que tendrán lugar en el Café Felipet.

El domingo por la noche ocurrió en esta ciudad una sensible desgracia.

Parace que un sujeto llamado José Brunat, de Cassá de la Seiva, de unos 40 años de edad, casado y con hijos, estaba dentro de un establecimiento de la calle del Carmen esperando el paso de un carruaje para regresar al pueblo de donde era vecino, cuando al percibirse de que pasaba uno se colocó frente de la tartana, no se sabe si con objeto de hacerla detener ó para cerciorarse de si era el carruaje que buscaba, con tan mala suerte, que fué arrollado por el caballo cayendo en tierra el infeliz y recibiendo tan graves heridas que falleció poco despues de haber ingresado en el Hospital.

En el lugar de la ocurrencia se personó el juez de instrucción señor Zaldirar, acompañado del escribano de guardia señor Maluquer.

El conductor de la tartana Pedro Grandaz, fué detenido.

Por la Secretaria del Ayuntamiento de esta ciudad se llama á don Ramon Peret de Pigot, á los consortes José Costa y Maria Mayel y á los soldados Jerónimo Gabriel Calvo, Francisco Ferrer Canals, José Serra Morell, Juan Simon Curios y José Carlita Mercader, para enterarles de un asunto que les interesa.

El sábado por la noche tuvo lugar el beneficio del aplaudido artista Pape Bolumar, recibiendo del numeroso público que asistió á nuestro coliseo muchos aplausos y varios regalos de sus amigos.

Probablemente mañana volverán á reunirse los ministros en Consejo, presidido por el general Azcárraga, para resol

ver en definitiva el asunto del arrendamiento de la contribución industrial de Cataluña.

Por dedicarse al ejercicio de la caza sin la correspondiente licencia, le ha sido ocupada por la benemérita de Puigcerdá una escopeta á un sujeto desconocido.

El sábado próximo, 26 del corriente, dará principio en la iglesia de San Félix un solemne novenario dedicado al patriarca San José, en el que predicará el eloquente jesuita reverendo Padre Bartolí.

Se ha encargado de nuevo de la jefatura del distrito forestal de Barcelona, Gerona y Baleares, el señor D. Rafael Puig Valls, cesando el interino don Adolfo de Martí.

En virtud de la exposición que ha dirigido á la D. putación provincial de esta la Federación de la Industria textil española constituida en Barcelona relativa á las causas que motivan la crisis industrial porque atraviesa Cataluña, aquella corporación ha acordado nombrar una comisión especial compuesta de los diputados don José Puig, don Eduardo Neguer, don Buenaventura Sabater y don Manuel Bonmatí, para que estudien el asunto con detenimiento, dando cuenta con la mayor urgencia posible de sus opiniones.

El ministro de Hacienda se propone dictar muy pronto una Real orden encaminada á que la conversion del exterior español no estampeado por títulos de la Duda de 4 por 100 del interior, se haga con gran rapidez, pues hasta ahora y á pesar de la bonificación del 10 por 100 que se da á los que convierten, se realiza aquella con demasiada lentitud.

Ha tomado posesion del cargo de mé dico de esta carcel correccional, D. Ricardo Ros.

Algunos prelados españoles han anunciado al Gobierno su propósito de venir á la Corte para hallarse presentes al acto de la boda de la princesa de Asturias.

Rafael Ruyra y Pugas, sentenciado á la pena de 2 años 4 meses y un día de prision por el delito de atentado extinguirá su condena en esta carcel correccional.

LICOR GANIGÓ, el mejor digestivo.

PUBLICACIONES

Hemos recibido el número 86 del interesante semanario, *Alrededor del Mundo*, que trae una portada en color (Cintia, cuadro de Meyer von Bremen), y contiene los siguientes artículos, casi todos ilustrados:

Impresiones de Amberes, por Manuel de Mendivil.—La luna no está muerta: volcán en erupción. Heroísmo de la fotografía de animales.—Las crestas de los gallos.—Cómo funciona la guillotina.—La ruina de Inglaterra: la enorme baja de su industria y su comercio.—Profecias para el siglo XX: las de los astrónomos.—Dos regalos de boda.—Cuánto seffuma en España, por Miguel Medina.—Publicaciones artísticas.—Correspondencia.—Dragones antediluvianos: monstruos que han vivido. La verdadera isla de Montecristo.—Diciembre sin sol: el heliógrafo y las nieblas de diciembre, por D. Antonio Vela.—El nuevo lenguaje de banderas. Capítulo VI de la interesantísima novela de viajes y aventuras *El infierno de hielo*.—Averiguador universal.—Y las interesantes secciones tituladas: Preguntas y respuestas. Recetas y recreos, esta última con bonitos problemas.

Boletín religioso

SANTO DEL DIA

Santos Vicente español y Anastasio mrs.

CUARENTA HORAS

Están en la iglesia de las Bernardas. Se descubre á las 8 de la mañana y á las 4 de la tarde, y se reserva á las 11 y media de la mañana y á las 6 de la noche.

CORTE DE MARIA

Hoy se hace la visita á Nuestra Señora de Santa María en la Catedral.

Imp. de LA LUCHA, plaza del Grano, 6, bajos.

Administración Principal de Correos de Gerona

Horas de salidas y entradas de los correos en esta Principal

Entradas.		Salidas	
Madrid,	9'30 mañana	Para Madrid.	2'30 t.
Barcelona.	9'30 m. 5'45 t.	Id. Barcelona.	6'30 m. 2'30 t.
Francia.	7'30 m. 3'20 t.	Id. Francia.	8'30 m. 5 t.
S. Felix de Guixols.	7'30 m. 3'20 t.	Id. S. F. de Guixols.	8'30 m. 5 t.
Olot y su linea.	5'30 mañana.	Id. Olot y su linea.	11 mañana.

La distribución de la correspondencia á domicilio la verificarán los carteros á las 8'30 y las 10'15 de la mañana y 6'15 tarde.

Para depositar la correspondencia oficial en esta Administración, de 5'30 mañana á 1 tarde y de 1'30 á 5'30. Entrega de periódicos, á las 5 de la mañana, 1'30 y 4'30 tarde y entrega de correspondencia falta de franqueo, de 12 á 1 tarde.

Despacho de certificados y cartas en lista, de 10 mañana á 1 tarde. Valores de clades. r

Cataforesis del estómago

Entre los maravillosos adelantos de la ciencia moderna viene á ocupar la «Cataforesis del estómago» el primer lugar, por su utilidad práctica y por los inmensos beneficios que presta á los enfermos. Las enfermedades del estómago reconocen por causa la «atonia» de este órgano, y es también una verdad reconocida por la ciencia que los beneficios sólo alcanzan á los enfermos que residen en los grandes centros de población, y aun para estos, cuando á la acción de la corriente eléctrica por algunos minutos cada veinticuatro horas, la curación era lenta. La «Cataforesis del estómago» que se realiza por medio de la «faja epigástrica», sencillo aparato y sistema curativo de elementos eléctricos, que desarrollan una suave corriente continua, que de una manera constante obra sobre el estómago, sin ocasionar molestia. El enfermo queda sometido á la acción de la corriente eléctrica, que «tonifica» el estómago, triunfa de la «atonia» con todas las enfermedades que ésta desarrolla ó que son su consecuencia: dispepsias ácidas, flatulentas ó nerviosas, gastralgias, gastritis, disenteria, úlceras y dilataciones del estómago, rasteña, catarro gastro-intestinal, y los síntomas consecutivos como jaquecas, palpitaciones cardiacas, etc. Para cerciorarse el enfermo de que el aparato funciona con regularidad, no hace falta ningún instrumento de medición: basta con aplicar á sus dos polos un timbre eléctrico cualquiera, y sonará en el acto. Tal es el procedimiento y tales las inmensas ventajas de la «Cataforesis del estómago» por la «faja epigástrica», nuevo sistema curativo fundado en los progresos de la ciencia. Para pedidos y consultas en el CONSULTORIO MEDICO-INTERNACIONAL, ARENAL, 1, MADRID. Este centro no tiene representantes, y previene al público contra las imitaciones falsificaciones.

Clinica dental del Consultorio Médico Internacional

Dos patentes de invención por veinte años para las dentaduras de «níquel y aluminio dorado», las más higiénicas, ligeras, fuertes y económicas, sin cubrir el paladar y extraer los raigones.
Dientes de «caucho» (sistema antiguo) desde 5 pesetas. En «níquel ó aluminio» (patente) desde 10. En oro desde 25. Dentaduras completas en «caucho» (sistema antiguo) desde 100. En «níquel ó aluminio» desde 200. En oro desde 500. Empastes desde 10. Amalgamaciones desde 10. Orificaciones desde 20.
MENTO-PRETERINA.—Excelente elixir para quitar el dolor de muelas, fortalecer los dientes movedizos, curar las enfermedades de las encías y facilitar poderosamente el babeo de los niños.
CORALINA.—Polvo de coral esterilizado recomendado por todas las celebridades médicas para la limpieza de la dentadura, destruir el sarro y devolver su blancura primitiva.
Precio, 2 pesetas frasco ó caja en todas las farmacias ó por correo.—Horas: de 9 de la mañana á 7 de la tarde.
ARENAL, 1, MADRID.

COMPRA Y VENTA

Aros de hierro de todas clases procedentes de Balas de algodón para toneeros, embaladores y demás industrias. GRANDES EXISTENCIAS.—Francisco Puigcubé, Amalia, 22, Barcelona. 7-8.



DE VENTA EN TODAS LAS BUENAS FARMACIAS

En la imprenta de este Diario se necesita un Aprendiz.

FUERZA MOTRIZ

de 2 á 3 céntimos caballo-hora, ó sea de 3 á 5 céntimos kilovatt-hora, con los gasógenos y motores á gas pobre.

M. Taylor y C. de París (Prvilegiados)

Dirigirse en España á los señores SANSINENA É HIJOS, San Sebastián.

de 10 á 12 mañana.

Para el apartado, á las 7'45 y 10 mañana y 3 y 6 tarde.

IMPRESIONES

Se hacen con esmero, equidad y buen gusto en la imprenta de este diario, desde la más sencilla tarjeta á la obra más complicada, como circulares, recibos, prospectos, facturas, estados, monografías, periódicos, libros, memorandums, folletos, etc., etc.

Academia de Derecho

«MORALES»

La más acreditada de Madrid y que mejores resultados ha obtenido en los exámenes de Junio y Septiembre.—Se admiten internos.—Se cõulae saedp árosst t y encargados que es criben do provincias.

Directores: D. J. Merals del Campo y D. M. Antonio Valdeavellano
Calle de San Bernardo, 33 y 35—Madrid.

LA LUCHA

Diario de Gerona

FUNDADO EL AÑO 1871.

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

En la Capital.	4'50 ptas.	trimestre
Fuera de la Capital.	5	» »
Ultramar, en oro.	18	» semestre
Id. un año en oro	25	» »
Extranjero.	7'50	» trimestre

Todo pago se entiende por adelantado.

Redacción y Administración plaza de San Francisco, 6.